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令和４年度 第９回定例会（３月会議）一般質問 

令和 5年 3月 9日                                           

質問 

順 
議員氏名 質 問 事 項 質  問  の 要 旨 

質問の

相手 

１ 中城峯  

 

１．御船町ス

ポーツセンタ

ーの活用促進

と施設整備に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２．御船町総

合運動場（仮

称）の建設に

ついて 

 

(１)アリーナ、温水プール、武道場の令和２年度か

ら現在までの使用状況について問う 

(２)施設の老朽化はどのように認識しているか 

(３)障がい者、高齢者、子育て世帯にやさしい施設

づくりについてどのように考えているか 

(４)コロナ禍後の施設の利用促進についてはどの

ように考えるか 

(５)施設の管理運営はＹＭＣＡの指定管理制度と

なっているが、どのように連携していくか 

 

 

(１)どのような計画があるのか 

(２)計画があれば建設後どのように活用していく

のか 

(３)現在の町民グラウンドはどのように活用する

か 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

２ 福本 悟 

 

１．地区水道

（上水道未給

水地域）に対

する支援の拡

充について 

 

ライフラインの一つである水道水、町内における 

水道は町で管理する上水道と地域等で管理する地

区水道がある。上水道の普及率は、町全体で約 92%

を有する一方、現在もなお水道の整備が困難な上水

道未給水地域が６地域あり、この上水道の未給水地

域域は、中山間地域に属し世帯数も少なく６割以上

が高齢者で占めている状況にある。 

良質で安全な生活用水の供給に加え地域振興と

町が推進している移住・定住支援の観点から、地区

水道に対する支援の拡充が必要であると考えるが、

町長は、上水道未給水地域の現状をどのように認識

し、今後、当該地域に対する地区水道整備事業補助

金等、支援の拡充について考えを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問 

順 
議員氏名 質 問 事 項 質  問  の 要 旨 

質問の

相手 

３ 増田安至 

 

１．移住定住

促進へ向けた

取組と課題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．国家安全

保障と国民保

護法 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．新型コロ

ナへの対応 

 

町は移住定住促進に向けた取り組みを行ってき

た。これまでの成果と次年度に向けた取組を確認す

る。また、町の移住定住コーディネーターの取組を

確認する。更に観光ツーリズムについて質問し、町

の施策を提案する。 

 

(１)移住定住に向けた現状と次年度に向けた取組 

(２)移住コーディネーターの役割 

(３)観光ツーリズムに向けた取組 

 

 

 

世界情勢の不安定化に伴い、国家安全保障と地域

の対応を質問する。改定された国民保護法と町の対

応を質問する。住民の避難誘導と取組について質問

する。 

 

(１)国家安全保障と地域の対応 

(２)国民保護法の改定と対応 

(３)避難場所への誘導と指示 

 

 

 

公費負担と医療体制の変更点を確認し、感染症法

上の変更に伴う次年度への計画を確認する。マスク

の取り扱いなどを巡る学校での対応を質問する。 

 

(１)公費負担と医療体制 

(２)感染症法上の変更に伴う措置 

(３)マスクの取り扱い 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問 

順 
議員氏名 質 問 事 項 質  問  の 要 旨 

質問の

相手 

４ 藤川博和 

 

１．町施設の

民営、指定管

理、業務委託

について  

 

 

 

 

 

 

 

 

町の施設に庁舎、小中学校、保育園、カルチャー

センター、恐竜博物館、緑の村、給食センター、上

下水道などの施設が運営されています。 

 

(１)各施設の運営維持に民営、指定管理、業務委託

に移行する計画はあるか 

(２)指定管理、業務改善を行い、経費削減によって

生まれてくる財源の活用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 岩永宏介 

 

１．本町の小

学校、中学校

における不登

校及びいじめ

の問題につい

て 

 

(１)不登校問題の現状と対応について 

(２)いじめ問題の現状と対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 井藤はづき 

 

１．オーガニ

ック給食を導

入できないか 

 

(１)オーガニック給食の導入をどう考えているか 

(２)オーガニック給食を導入する上でどのような

ことが課題となるか 

(３)オーガニック給食を導入する方法としてどの

ような事例があるか 

(４)来年度以降の取り組みをどう考えているか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 
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質問 

順 
議員氏名 質 問 事 項 質  問  の 要 旨 

質問の

相手 

７ 福永 啓 

 

１．御船町上

野地区に整備

が計画されて

いる廃棄物処

理施設整備計

画および環境

アセスメント

について問う 

 

 

２．中・小規

模事業者に対

する支援策に

ついて問う 

 

(１)廃棄物処理施設整備計画の現状と今後の予定

はどのようになっているか 

(２)環境アセスメントに対し、町はどのようにかか

わっていくのか 

 

 

 

 

 

 

(１)中・小規模事業者に対する起業・創業支援や、

中・小規模事業者に対する振興策をどのように考

えているか 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

８ 田上 忍 

 

１．運転免許

証返納者への

特典について 

 

 

 

 

 

 

 

２．健康寿命

延伸について 

 

(１)３年間の返納者はどれくらいいるのか。また、

返納者からの要望等はあったのか。 

(２)現在の返納者への特典は何があるのか 

(３)近隣自治体が実施しているものには何がある

のか。 

(４)御船町独自のものは何かあるのか。 

(５)今後、返納者への町独自の特典は考えているの

か。 

 

 

(１)健康寿命延伸について町はどのように考えて

いるか。 

(２)御船町の現在の健康寿命の状況はどうなって

いるか。 

(３)体力づくりと健康づくりは連動していると考

えるが連携は取れているか。 

(４)御船町には町民グランドはあるがその他の運

動施設は十分と思うか。 

(５)今後の運動施設拡充の計画はあるのか。 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問 

順 
議員氏名 質 問 事 項 質  問  の 要 旨 

質問の

相手 

９ 田上英司 

 

１．上益城５

町ごみ処理施

設建設につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．児童・生

徒の安全の確

保・健全育成

について 

 

 

 

 

 

 

 

３．御船町国

民保護計画に

基づく住民保

護対策につい

て 

 

(１)「計画段階環境配慮書」の住民説明会について、

なぜ御船町だけの主催となったか。 

(２)「方法諸段階」、「準備書段階」の説明会は本町

だけでなく５町それぞれで開催すべきではない

のか。 

(３)環境配慮書は予測に基づくアセスであり、実測

はしていない、検証までするのが丁寧な仕事では

ないのか。 

(４)「環境配慮書」は、本町職員をはじめ住民がど

れだけ確認・理解されたと思われるか。また、意

見書の公開はあるのか。 

(５)交通問題について、大型車や一般ごみ車が往復

約 600台、加えて最終処分場への搬送車、従業員

の車があるが、事故防止、道路維持など地域の平

穏が保てるか。 

(６)地下水を毎日約 300ｔ使用する。これでも少な

いと事業者は言う。それだけの水脈が上野に存在

するのか。また住民の生活への懸念は。 

(７)上野地区に予定されている「協議会」の設置は

いつなのか。 

 

 

(１)本町において昨年不審者による児童・生徒への

声掛け事案があれば、数と内容は。 

(２)児童・生徒の安全確保のためのこれまでの対策

は。 

(３)緊急避難所である「子どもの家」はどのくらい

あるか。 

(４)青パトの定期的な活用を毎日の通常業務に加

えられないか。 

(５)ヤングケアラーの子どもを守る体制はあるか。 

 

 

(１)いたずらに住民の危機感をあおることなく「守

るぞ御船住民」の団結力を持った平素からの住民

保護対策は何か。 

 

(２)２月本会議で御船町国民保護計画の改正があ

り、先般職員の訓練、Ｊアラート訓練がなされた。 

北朝鮮からミサイルが発射されているが、住民の

危機意識を促すことは行政の役目であると考え

るがいかがか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問 

順 
議員氏名 質 問 事 項 質  問  の 要 旨 

質問の

相手 

10 森田優二 

 

１．恐竜博物

館の運営につ

いて 

 

(１)１２月の一般質問の答弁について 

(２)一般会計におけるグッズ販売について  

(３)特別展のギャラリー使用料金の減免について 

(４)収集された岩石の整理・管理について 

(５)今後の運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


